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ENTREVISTA

Oretania de Información Local

El vicepresidente primero
de la Mancomunidad Campo
de Montiel ‘Cuna del Quijo-
te’ habla en esta entrevista

de las actuaciones llevadas
a cabo por el ente supramu-
nicipal y sobre cómo se po-
drían mejorar, a su parecer,

los resultados positivos de
esta acción colaborativa.
Como alcalde de Villaher-
mosa, Villamayor da su

punto de vista sobre cómo
la población de la localidad
percibe la Mancomunidad
de Campo de Montiel. 

«Debemos dejar de lado nuestros
localismos y trabajar todos juntos»

Redacción

¿Qué visión se tiene en su
localidad acerca de la co-
marca del Campo de Mon-
tiel? 

Se tiene una visión algo pe-
simista. Aunque todos sabemos
que es una comarca con un enor-
me potencial, es algo que nunca se
ha querido o se ha podido explo-
tar, y ahora nos encontramos en
una delicada situación dado que
la comarca pierde todos los años
un 4% de su población. Cuando
la gente joven se tiene que mar-
char en busca de trabajo, no se
puede tener otra visión que no sea
la de la decepción, y aunque en los
últimos años se está haciendo un
enorme esfuerzo por parte de las
distintas Administraciones, esto no
termina de despegar, y ahora con
mayor motivo a causa de la crisis
económica.   

¿Cómo está repercutiendo
la participación de la pobla-
ción que dirige en los ór-
ganos que articulan el
desarrollo y colaboración
mancomunada en la co-
marca? 

La población está teniendo
poca participación. Hasta ahora lo
único en lo que han podido parti-
cipar es en los cursos que se están
impartiendo, aunque yo sea el Vi-
cepresidente primero soy un
miembro más de la Mancomuni-
dad, y a la población lo que le in-
teresa es que se realicen proyec-
tos. Además, los ámbitos de deci-
sión se encuentran en la sede y
en ella no estamos ningún vicepre-
sidente.

¿Influyen esos ámbitos de
decisión en la creación de
una verdadera identidad
comarcal entre sus conciu-
dadanos? 

Hasta ahora no. No porque
verdaderamente aún no se han to-
mado decisiones que puedan afec-
tar ni positiva ni negativamente a
la comarca. La población deman-
da el poder continuar en su pueblo
y eso todavía no se le ha ofrecido
desde el ámbito de la Mancomu-
nidad.  

¿Qué proyectos mancomu-
nados se han desarrollado
durante esta legislatura en
su población?

Los únicos proyectos man-

comunados son el Plan de dina-
mizacion del producto turístico del
Campo de Montiel con el que se
están realizando algunos cursos de
formación, se está acudiendo a
ferias de turismo y hasta ahora se
han realizado infraestructuras en
las poblaciones de algo más de
37.000 euros. Se esperan mas ac-
tuaciones antes de las elecciones.
También se está prestando el ser-
vicio de Hidatidosis, dentro de és-
te se encuentra la recogida de pe-
rros abandonados, posiblemente
uno de los servicios más importan-
tes que hasta ahora se están pres-
tando a la población.

¿Qué líneas de trabajo se
están llevando a cabo en
materia de promoción eco-
nómica del territorio man-
comunado y para cuándo
esperan obtener frutos? 

En estos momentos, desde
el ámbito de la Mancomunidad no
se está llevando a cabo ninguna
línea de promoción económica, to-
das son de promoción turística,
que no pongo en duda que nos
pueden dar resultados en el futu-
ro pero que en estos momentos,
con la situación económica y las
muchas ofertas turísticas ya con-
solidadas existentes a lo largo del
territorio nacional se me antoja co-
mo mínimo difícil en el sentido de
obtener resultados positivos. 

¿Qué necesita esta comar-
ca para hacer efectivo el
desarrollo industrial que
desean y qué poblaciones
están más adelantadas ac-
tualmente en este punto? 

Son varios los puntos que
resaltaría en esta pregunta. Lo pri-
mero que necesitamos sin duda al-
guna es una buena red de carre-
teras, por ello estamos esperando
con impaciencia la Autovía de IV
Centenario. 

Segundo, que los pueblos
olvidemos nuestros localismos y
trabajemos en la única dirección
que nos puede servir, y no es otra
que ponernos de acuerdo donde
debe instalarse un macro polígono.
Todos debemos asumir que éste
debe situarse en un punto céntri-
co y en la zona de influencia de la
futura autovía. Yo personalmente
pienso que lo de menos es si nues-
tros jóvenes deben o no moverse
unos kilómetros para poder traba-
jar, lo importante es ofrecerles ese
trabajo. 

Y lo tercero, que las Admi-
nistraciones pongan todo el dine-
ro y las ganas necesarias para po-
der llevar a cabo este proyecto.
En este punto es donde los alcal-
des que estén la próxima legislatu-
ra deben poner un mayor empeño,
presionando a las administracio-
nes, primero para que pongan el
dinero y segundo para que, entre
todos, se busquen empresas con

ganas y solvencia para instalarse
en nuestra comarca. Como ya he
mencionado con anterioridad, és-
ta es una comarca con un enorme
potencial por explotar. 

En cuanto a las poblaciones
más adelantadas estamos Villa-
nueva de los Infantes, Villanueva
de la Fuente y Villahermosa,  que
ya disponemos de suelo industrial. 

En Villahermosa hemos he-
cho un enorme esfuerzo, sobre to-
do económico, para desarrollar un
pequeño polígono industrial que ya
nos está empezando a dar frutos
con la venta de parcelas y la inmi-
nente instalación de empresas, pe-
ro que se debe complementar con
la construcción del macro polígono
antes mencionado.

Los municipios mancomu-
nados tienen la posibilidad
de recibir asesoramiento.
¿Qué líneas de ayuda y
consejo están disponibles y
en qué medida se está uti-
lizando? 

Si, tenemos un ADL (Agen-
te de Desarrollo Local) y una en-
carga de la OMIC (Oficina Munici-
pal de Información al Consumi-
dor), hasta ahora el servicio pres-
tado debo reconocer que no ha te-
nido el resultado esperado. 

Si es verdad que en Villa-
hermosa dos personas han utili-
zado los servicios de la ADL para
gestionar alguna subvención, pe-

ro no tendrá utilidad si no se tras-
lada a los pueblos que compone-
mos la mancomunidad y ésta es
la constante demanda que estoy
manteniendo en los órganos co-
rrespondientes. 

Estos servicios los debemos
dar a conocer para que puedan ser
utilizados y si alguien se tiene que
trasladar a Terrinches para hacer
el papeleo de alguna subvención,
esta persona prefiere que algún
gestor de su pueblo realice este
trabajo. No dudo en absoluto de la
enorme valía de quien desempe-
ña esta labor pero yo creo que de
seguir en esta situación debe ser
un servicio del que debemos pres-
cindir. 

En cuanto a la responsable
de la OMIC ya ha empezado a des-
plazarse a los pueblos, por lo pron-
to dos horas al mes hasta que se
vea la demanda de cada pobla-
ción. En Villahermosa estará to-
dos los últimos viernes de cada
mes de 10 a 12 de la mañana. 

Para concluir, ¿cree que
con todas las medidas en
las que trabajan y les finan-
cian los entes públicos el
Campo de Montiel puede
salir de su letargo? 

Si lo que me pregunta es
por las medidas que se están lle-
vando a cabo dentro o desde la
Mancomunidad, le diría que si el
plano turístico aprendiésemos a
utilizarlo sería una buena fuente de
ingresos para la comarca. Yo,  que
he realizado recientemente un via-
je por Galicia, me sorprendió la ca-
pacidad para vender única y exclu-
sivamente lo suyo, y cuando digo
esto no me refiero a lo puramen-
te gastronomico, me refiero a to-
do. 

También me sorprendió ver
en un viaje como en un comercio
de Canarias le vendían a los visi-
tantes productos relacionados con
el Quijote, creo que las administra-
ciones debemos hacer ver que dis-
ponemos de un enorme e inex-
plorado potencial turístico, pero
aquí también debemos dejar de la-
do nuestros localismos y empezar
a comprender que todos somos
necesarios y todos tenemos algo
que aportar. Tenemos que trabajar
en este sentido y ayudar a nues-
tros vecinos para remar en esta di-
rección. Una ambiciosa actuación
industrial auspiciada por el resto
de administraciones y una buena
explotación del producto turístico
de nuestra comarca nos haría sa-
lir del letargo, sin duda alguna.
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